

DIARIO DE CASTELLON



PERIODICO LIBERAL INDEPENDIENTE

AÑO II.

Precios de suscripcion.
En Castellon.—Un mes, 6 rs.—Tres meses, 18.
Fuera.—Tres meses, 20 rs.—Seis meses, 40.
Extranjero y Ultramar.—Los últimos precios
con el aumento que el timbre reclame.
REDACCION Y ADMINISTRACION, Medio, 53, bajos

Sábado 22 de diciembre de 1877.

Se publica todos los dias excepto los siguientes
á festivos.

Anuncios.

Los suscritores.—En la cuarta página, 5 céntimos de peseta línea. Remitidos á precios convencionales. Defunciones y aniversarios, 10 rs. uno.
Los no suscritores.—En la cuarta página, 10 céntimos de peseta línea. Remitidos, á 1 real línea. Defunciones y aniversarios, 15 rs. uno.

Núm. 506.

LOS MODERADOS.

El partido moderado histórico está destinado á desaparecer en nuestra patria, si hemos de juzgar por los síntomas indudables de descomposicion que presenta en estos últimos tiempos. Las diversas apreciaciones que á los prohombres de dicho partido ha merecido el matrimonio proyectado del rey, han puesto de relieve á los ojos del público los elementos heterogéneos que encerraba en su seno. El manifiesto del círculo popular alfonsino primero, y posteriormente las opiniones de los señores Moyano y conde de Cheste, han puesto de relieve la falta de unidad de miras de las eminencias de dicho partido, destruyendo la organizacion ficticia de que alardeaba en estos últimos tiempos. Con esta diversidad de apreciaciones en los hombres del moderantismo, sobre un punto tan importante en el orden político, ha perdido dicho partido el poco prestigio que tenía entre las masas, ha desvanecido las ilusiones que habian concebido de formar poder en un plazo no muy lejano, y ha destruido por completo la organizacion de dicho partido. Sabido es, por lo demás, como desaparecen de las filas de los partidos militantes los que en ellas formaban atraídos por el cebo de la proximidad del poder. Esta disgregacion de fuerzas ha sido como el Mane Tecel Fharé, que ha pronunciado á los ojos de la nacion la sentencia de muerte del moderantismo histórico.

Este partido, cuya mision histórica habia terminado en nuestra patria, ha dejado de existir agobiado por el peso del descrédito que sus doctrinas le habian producido. En su ceguera pretendia que no hubiesen trascurrido los últimos treinta años de nuestra historia, como si en dicho periodo de tiempo no hubiese adelantado un paso la sociedad española en la via del progreso. Nada habiamos adelantado para los afiliados en el antiguo moderantismo en las costumbres políticas, nada significaban las convulsiones porque hemos atravesado en estos últimos tiempos, nada una revolucion que derribó un trono que contaba siglos de existencia. Los pueblos nada han aprendido en estos últimos tiempos, ninguna enseñanza han sacado del desgraciado ensayo del federalismo ni de los horrores de la última guerra civil, si hemos de creer á las eminencias del moderantismo. España debe ser regida por la desacreditada constitucion del 45 y gobernada por los hombres que fueron derribados por el soplo de la revolucion del 68, arrastrando en su caída á la misma reina que ocupaba el trono de San Fernan-

do, y cuyo sostenimiento tanto sangre costó al partido liberal español durante la guerra civil de los siete años, como personificacion del sistema constitucional en nuestra patria. Ese partido cuyo funesto gobierno habia sido causa de la caída de un trono al que tenia obligacion de defender, que en su ceguera no veia el perjuicio á que corria con su conducta desatentada, que no comprendió ó no quiso comprender que doña Isabel no podia divorciarse de los elementos liberales que habian deramado su sangre en su defensa, cuando todavia dicha señora se mecia en la cuna, sin peligro de perder el trono sostenido por el heroismo de los soldados del partido constitucional, no puede turnar entre los partidos políticos que aspiran en nuestra patria á la direccion de los negocios públicos. Debía desaparecer de la escena política, porque no tenía razon de ser su existencia, y ha desaparecido sepultado en el inmenso descrédito que le han originado sus últimos actos.

Todos los esfuerzos de sus hombres importantes por reorganizar sus mermadas filas, se han estrellado ante la imposibilidad de conseguirlo, porque cuando ha sonado la última hora de los partidos, no hay fuerza humana que pueda impedir su desorganizacion. Se necesitaba que un ser sobrenatural dijese, como en otro tiempo Jesucristo á Lázaro, *surge et ambida*, y Dios no ha tenido á bien pronunciar dichas frases al partido moderado. Por esa causa, todo el génio de sus grandes hombres, todo el talento organizador de los Moyanos-Chestes, etc., no han podido resucitar al antiguo partido que en otro tiempo dirigieron. Empeñáronse en reconstituirle con las antiguas doctrinas que constituian su credo, sin comprender que no encontraban eco en la inteligencia de los hombres instruidos, ni simpatías entre las muchedumbres, que son precisamente las que han de constituir las agrupaciones que forman los grandes partidos, sin comprender que tales doctrinas no podían tener aplicacion á la política de nuestros dias. Dejémosles llorar sus desaciertos políticos, y congratulémonos de que dicho partido que constituia siempre un peligro para las libertades patrias, mientras pudiese tener aspiraciones de ser gobierno, no haya podido organizar sus antiguas fuerzas, haciendo perder por lo mismo á los antiguos gefes de dicha agrupacion las esperanzas de practicar sus antiguas doctrinas desde la esfera del gobierno.

La ceguera que dominó á dichos hombres al empeñarse en sostener sus desacreditadas doctrinas, ha muerto al partido mo-

derado histórico. Con su muerte tienen una garantia más las libertades patrias, porque como hemos indicado, corrian grave peligro siempre que aquel se encontrase en condiciones de ser poder. Que descanse en paz el sueño de los bienaventurados, y no venga á perturbar la marcha política de los partidos liberales.

Proceso Lambertini Antonelli.

El día 6 de este mes se ha visto ante el tribunal civil de Roma este interesantísimo proceso, sobre el cual debe recaer sentencia dentro de muy pocos dias; á fin de que nuestros lectores, á quienes hemos hablado de este proceso en otra ocasion, puedan formar juicio acerca del asunto que se debate recopilamos lo más digno de ser conocido por su interés.

Se trata de una investigacion de paternidad respecto á persona que posee un padre legítimo.

La condesa Lambertini, nacida el 21 de octubre de 1855, bautizada en una iglesia de Roma con los nombres de Loreto Dominica Victoria, y que aparece inscrita en los archivos de aquella iglesia como hija legítima de Angelo Marconi y de Antonietta Ballerini, trata de probar que su verdadero padre era el difunto cardenal Antonelli.

Los hermanos y herederos de la fortuna del cardenal, a nenazados en sus intereses se oponen á ella, é invocan el artículo 173 del código civil italiano, que prohíbe investigaciones de este género.

La defensa de la condesa Lambertini alega: 1.º Que dicho artículo 173 solo se refiere á los actos de nacimiento redactados segun las reglas del derecho vigente, y no á las partidas de bautismo del antiguo régimen pontificio, contra las que puede y debe admitirse toda prueba, en razon á que no certifican de otra cosa que de la administracion del Sacramento. 2.º Que el caso que se discute tiene un carácter especial, por tratarse de la suposicion de un hijo, pues no solo Angelo Marconi no es padre de la Lambertini, sino que Antonietta Ballerini no es su madre.

Se alega que esta última fingió cuanto era menester para que resultara probada su maternidad, y que la verdadera madre de la demandante fué una señora irlandesa, y su padre el cardenal secretario de Estado.

Planteadas de esta manera la cuestion de derecho, la condesa Lambertini debia probar:

1.º Que Marconi y la Ballerini no han sido sus padres.

2.º Que fué su madre la señora irlandesa, supuesta amante de Antonelli.

3.º Que el cardenal le consideró de alguna manera hija suya.

Las pruebas alegadas respecto á cada uno de los tres puntos en las memorias y escritos de los abogados de la condesa Lambertini, son las siguientes:

Primero. ¿Son ó no padres de esta los Marconi?

En 1855 la Sra. Marconi (Antonietta Ballerini) tenía cuarenta y cuatro años

y su esposo sesenta y nueve. No es exacto, aunque en la partida de bautismo aparece lo contrario, que este último presenciara el bautizo y firmase aquel documento.

Por diversas declaraciones, se hace constar que en 1855 la Marconi fingió hallarse en cinta á fin de aparecer como madre del niño que dió á luz la señora irlandesa. Indujéronle á esto el interés de una cuantiosa recompensa y su íntima amistad con el cardenal. Se invocan otros motivos para probar que la Marconi no era madre de la condesa Lambertini, y entre ellos el de que gastaba sin duelo en sus caprichos personales enormes cantidades que Antonelli le daba para Loreto Dominica.

Segundo. ¿Fué la señora irlandesa la verdadera madre de la demandante?

Los abogados de esta pretenden conocer su posicion actual. Dicen que es muger de un conocido hombre político, y que si los herederos de Antonelli lo exigen, revelarán su nombre.

Gran número de declaraciones de personas estrechamente ligadas á Antonelli, prueban que en 1855 vivía en Roma la señora irlandesa aludida, sus íntimas relaciones con el cardenal, su alumbramiento misterioso y el abandono de su hijo.

Tercero: ¿Es notoria la paternidad del cardenal? ¿Hay actos personales de su parte que la evidencien?

Sobre este punto la mayor parte de las pruebas consisten en cuantiosas dádivas entregadas á los unos para que reservaran el secreto, á los otros para que cuidaran á la niña, y á esta misma, ya adulta, para sus necesidades y sus gastos, conversaciones con la Marconi respecto de su futura suerte, etc.

Ningun escrito del cardenal se ha presentado como prueba por los Lambertini.

La más auténtica y primitiva de todas las aducidas en lo que se refiere á las liberalidades del cardenal, es la siguiente:

Muerta la Marconi el 12 de marzo de 1872, y nombrado tutor de la joven Loreto Dominica M. Constancio Chauvet, director del *Popolo Romano*, fué á ver al cardenal, que le entregó inmediatamente 100 mil francos para su pupila.

Entre los documentos que se han unido á los autos, hay muchas cartas de este señor Chauvet, que demuestran el interés estremado que inspiraba al cardenal aquella joven. Pero el Sr. Chauvet, procediendo con exquisita prudencia, nunca nombra en sus cartas al cardenal.

Le llama «ese señor» ó ya «la Providencia», sin acentuar nunca ningun por menor relativo á la paternidad supuesta.

Dimision del ministerio italiano.

Los periódicos de Italia se ocupan de la sesion que la cámara de diputados celebró el día 14, á la que ha seguido la dimision del ministerio.

Hé aquí en qué términos dá cuenta un periódico de Madrid de los incidentes ocurridos en dicha sesion.

«Discutíase el presupuesto de obras

públicas, y al llegar al capítulo relativo á los telégrafos, fué atacado duramente el ministro del Interior, Sr. Nicotera, por no respetar la libertad y el secreto de la correspondencia telegráfica.

El ministro contestó afirmando que nunca había sido ésta más respetada, y que lo único que había hecho, había sido detener algunos telegramas en que se denigraba á Italia, por parecerle que su publicación en el extranjero era un insulto á su patria.

Se presentaron dos órdenes del día: una del diputado Parenzo, en que se decía que el gobierno debía respetar la correspondencia telegráfica, y otra del señor Salaris, en que solamente se tomaba acta de la promesa del ministerio de presentar una ley de telégrafos. El ministro del Interior declaró que aceptaba esta última, y el presidente del Consejo, Sr. Depretis, manifestó que hacia cuestión de gabinete su aprobación.

Después de explicar algunos miembros importantes de la cámara el alcance y significación de sus votos, fué aprobada la orden del día del Sr. Salaris, por 184 votos contra 162, absteniéndose de votar 10 diputados.

El resultado ha sido la dimisión del ministerio, á cuyo presidente, Sr. Depretis, ha encargado el rey Víctor Manuel la formación del nuevo gabinete.

Los telegramas recibidos últimamente de Londres dicen que el gobierno ha dispuesto la inmediata reunión del parlamento: El Times censura esta medida, que no cree justificada, pues las complicaciones que puedan surgir en la cuestión de Oriente no serán de tal naturaleza que comprometan los intereses de la Gran Bretaña. Se cree que prevalecerá la opinión de lord Derby, que, como la de todo el país, es la de que Inglaterra permanezca espectadora de los acontecimientos, interponiendo únicamente sus buenos oficios para conseguir que se firme una paz honrosa entre ambos beligerantes.

Copiamos de un periódico relativamente á la cuestión de Oriente, lo que sigue:

«La Gaceta de la Alemania del Norte manifiesta la esperanza de que las potencias no aceptarán la mediación pedida por la Puerta, y hace ver, con una satisfacción mal disimulada, que las dificultades que encuentra Turquía aumentan cada vez más. La cuestión cretense—dice—ha celebrado su resurrección: el distrito de Apokeron se ha sublevado ya, y la proclama dirigida por los cristianos de la isla á sus hermanos otomanos vá á propagar el movimiento.

La proclama de los cretenses termina así:

«Ciudadanos otomanos: somos hijos de la misma patria. Lo que nos une no es sólo nuestro lenguaje, sino también nuestras costumbres, nuestros usos y aun nuestro origen. Nuestro interés bien entendido exige que os unáis á nosotros para defender los derechos inalienables de nuestro país. Ayudadnos sincera y fraternalmente, porque nosotros nada pedimos en el interés esclusivo del elemento cristiano, nada que no sea por el bien general de los cretenses. Os consideramos como hermanos nuestros, y sentiríamos profundamente que, sordos como otras veces, á nuestro llamamiento, os volviérais contra nosotros y nos obligárais á contarnos entre nuestros enemigos y nuestros opresores.»

En Atenas se ha verificado una gran manifestación á favor de la guerra, manifestación que ha tenido que dispersar la policía con la gendarmería.

Crónica local y general.

El «Magisterio Español» propone un medio de solemnizar el casamiento de su majestad el rey; la institución de un orden civil especial para enaltecer el saber y el trabajo, y que fuera el premio del que dedica su existencia al estudio de las ciencias y de las artes.

Las carreras de caballos que se celebrarán en Madrid con motivo del casamiento de S. M. serán siete.

La primera, nacional, en que tomarán parte cuantos caballos se inscriban previamente, y se adjudicarán tres premios: de 10000 rs. para el primer caballo que llegue al fin de la carrera, y de 6000 y de 4000 para el segundo y tercero respectivamente.

Habrán después cuatro carreras para caballos y jeyguas españoles y cruzados nacidos en España, con cuatro premios: uno de 6000 rs. otro de 30000 y los últimos de 20000.

En seguida tendrá lugar otra carrera, en que tomarán parte oficiales del ejército, con caballos de reglamento, y con el uniforme propio de su instituto. Al vencedor se le adjudicará una alhaja de 20000 reales.

Por último, está dispuesta una carrera de saltos, gobernada solamente por caballeros (Gutlement-Riders) con caballos de todas clases, adjudicándose también al primero que llegue, una alhaja de gusto y de valor.

Las carreras empezarán el día que se acuerde, á las once de la mañana, y tendrán lugar de media en media hora, debiendo quedar una hora de descanso ó intermedio entre la tercera y la cuarta.

Se han señalado ya los cargos que cada individuo de la comisión ha de tener, juez del campo, será el marqués de Bedmar, el de Sardoal dará la salida de los caballos; la subcomisión de handicap la formarán los señores duque de Medinasiona, el marqués de la Laguna y D. José Toledo y la de peso el duque de Fernan-Núñez, el conde de Gomar, los señores Guillen, Albareda y algun otro.

Se construirán en el centro del hipódromo tres tribunas: una para S. M. y real familia y dos laterales para los altos cuerpos del Estado y personas particulares, á quienes crea conveniente invitar el ministro de Fomento. Esto, no obstante, se dará permiso para levantar tribunas en los alrededores del hipódromo á cuantas personas ó sociedades lo deseen.

Todo el mundo podrá presenciar gratis las carreras, y solo los dueños de caballos pagarán, al inscribirse estos, una pequeña cuota, que se destinará á los establecimientos de Beneficencia.

Segun un periódico francés se han verificado muy pocas ventas de vino en el mercado de Cete, quedando existencias numerosas por realizar todavía.

Como esto puede interesar á nuestros exportadores damos la noticia, por si pudiese convenirles.

Segun «La Lealtad» de Granada se han descubierto en Zújar magníficos criaderos de plata, habiendo grandes empresas en proyecto para empezar las obras de explotación.

La comisión del Japon, enviada por el gobierno del Mikado á la exposición universal, se supone de once grandes dignatarios y un numeroso personal. Entre ellos hay arquitectos, agrónomos, decoradores que establecerán en el Trocadero una casa japonesa, construida con maderas del país y rodeada de un jardín donde se podrán ver curiosos modelos del reino vegetal y animal del extremo Oriente.

Entre los árboles ruros que allí se espondrán, cuéntanse dos variedades de magnolias desconocidas hasta la fecha: la

más bella se designa con el nombre de «M. Macrophilla.» Su flor es blanca, y esperece un perfume que recuerda á la vez el del «ananas» y el de la fresa.

Segun leemos en los periódicos, queda al frente de la administración económica de esta provincia después del arreglo que se ha verificado, el señor gefe económico que actualmente la desempeña. Creemos que el señor ministro de Hacienda no recompensa como se merecen los relevantes servicios que ha prestado al ministerio el indicado funcionario, como pudieran atestiguar en caso necesario inmensa mayoría de los ayuntamientos de esta provincia.

No parece por lo mismo que hayan producido grande efecto la remisión de las censuras de los periódicos, que segun se nos ha dicho hacia dicho funcionario para demostrar su celo en el cumplimiento de todas las órdenes del ministerio del ramo, y por cuya causa tenía en nuestro concepto derecho á esperar un ascenso. Sin duda no han parecido suficientes para ello los méritos contraídos por dicho funcionario, y será preciso que los aumente para conseguir tan justo resultado.

Con perseverancia y paciencia todo se alcanza, y no dudamos que tendrá la necesaria para sufrir esta decepción para lo cual puede tomar el ejemplo de los ayuntamientos de esta provincia, que sufren con heroica resignación la falta de cumplimiento de las leyes vigentes.

Por el escelentísimo señor ministro de la Guerra, se ha comunicado á los capitanes generales y directores de las armas é institutos, una real orden con objeto de que reunan cuantos antecedentes y datos sean precisos para la organización de bibliotecas militares que pongan á los oficiales de nuestro ejército, á la altura á que en los tiempos modernos es preciso se encuentren los encargados de la defensa de los pueblos.

La policía en Francia se ocupa en el esclarecimiento de un hecho misterioso: Trátase de la sustitución de un niño recién nacido. La comadrona que asistió á la madre, por efecto de tener su marido enfermo y haber cumplido los deberes de su cargo con harta precipitación, no recuerda bien si la criatura que recibió pertenecía á uno ú otro sexo. La nodriza á quien se entregó luego, pretende que no abandonó ni un solo momento la criatura que se le había confiado, pero se sabe positivamente que salió de París en un ómnibus lleno de otras nodrizas, y sabido es que en la confusión que se origina siempre en estos casos en que unas nodrizas se dejan mutuamente las criaturas, puede á veces operarse la sustitución con suma facilidad, sobre todo si se atiende á que las nodrizas no han tenido aun tiempo suficiente de conocer bien á las criaturas en los pocos momentos que hace que las tienen en su poder. Resulta, pues, que ahora se está en la duda de si era niño ó niña la criatura en cuestión.

Es esperada en Gibraltar la escuadra inglesa del Canal, que la forman las fragatas «Monotauro», «Príncipe Negro» y «Defensa» y dos monitores de porte y de nueva construcción, uno de los cuales, el «Amersaire», monta en los reducidos blindados piezas de artillería de 85 toneladas.

El Schah de Persia se propone hacer en la próxima primavera un viaje por Europa con intención de establecer después en su país algunos adelantos de la civilización europea. Atravesará el Cáucaso, yendo directamente á Berlin sin tocar en San Petersburgo; pasará un mes en las distintas estaciones de baños de Alemania, otro mes en Francia, visitando la exposición y los principales centros indus-

triales, y después irá á Inglaterra; vendrá á España, pasará por Italia y Austria, volviendo á Persia después de recorrer el Egipto y hacer una peregrinación á la Meca.

Asegura un colega que los últimos grandes temporales del Adriático han sido causa de gran abundancia de pesca en Venecia. Los peces eran impelidos á los bancos de arena y allí pescados en inmensas cantidades. En un solo punto se cogieron en un par de noches 700,000 anguilas.

Un periódico ha publicado una relación de las diferentes naciones que tienen deuda con Inglaterra: segun dicha publicación, el crédito de esta nación sobre éstos países, entre capital é intereses ascienden á la enorme suma de 1,700,000,000 de pesos. La que figura en primer término es Turquía, cuya deuda sube á 1,042,609,190 pesos; luego viene el Perú por 177,957,965, Méjico por 186,571,900, los Estados de Alabama y Luisiana juntos por 37,500,000, y el resto del gran total se divide entre las diferentes repúblicas de la América central y meridional. Grecia solamente debe 42,500,000 pesos, y se encuentra en la imposibilidad de pagar.

El dos de febrero próximo habrá un eclipse de sol.

Dicho eclipse será anular, esto es, que pasando la luna por delante del sol dejará ver en derredor de ella un anillo de fuego de corta estension.

Dentro de pocos dias se vá á dar cumplimiento al art. 6.º de nuestro tratado de paz con Marruecos, entrando España en posesion de Santa Cruz de mar pequeña, en cuyo territorio se fundará una factoría de pesca.

Merced al establecimiento de esa pesquería, dice un periódico, las Islas Canarias harán á la de Terranova ruda competencia, pues podrá pescar en un banco de 250 leguas, al paso que el de Terranova tiene solo 150, y no tendrán que luchar con numerosos rivales, con las nieblas y los terribles hielos, tendrán cerca los mercados de salida, y en los gastos economizarán muchísimo.

Se ha pedido permiso para publicar en Alcoy un nuevo periódico diario titulado «El Correo de Alcoy».

Por el ministerio de la Gobernación se ha dirigido una circular á los gobernadores civiles de las provincias donde radican audiencias territoriales, disponiendo que se remitan á Gobernación los presupuestos de las cárceles de partido, con objeto de repartirlos entre las diputaciones provinciales que están dentro de los respectivos territorios de las audiencias.

Variedades.

Ya no son tan solo las flores simpáticas las que al cambiar de color llaman la atención de los amigos de nuevas escéntricas. También cambian de color y con pasmosa prontitud las pipas de fumar.

La última curiosidad son las pipas simpáticas, pipas mágicas que toman en un minuto aquel color oscuro que hace las delicias de los aficionados.

Un fumador recibió hace pocos dias tres pipas de una blancura inmaculada muellemente recostadas en un estuche de satín. Tomó una con objeto de examinarla, y apenas hacia algunos segundos que la tenía en las manos, cuando notó que el color blanco iba tomando un tinte amarillo, pasando luego al bronceado, y cuanto más la examinaba más se iba oscureciendo la pipa, adquiriendo en ménos de cinco minutos un hermoso color de chocolate. La segunda permaneció blanca, mas sobre el hornillo se dibujó luego en negro,

como por encanto, caligráficos. En la imagen, luego una boca; saliendo por el retrato de Garib

Hé aquí ahora el resultado: se ha combinado compuesto del modo colosal adicional de rosas, en la cual se de borato de soda vende. Se añade un sal de plata como una materia fácilm la luz ó que puede de la pipa. Cuando una pipa que tome ceado tan apetecido baña el utensilio e base del hornillo; e contrario, hacer ap lo un dibujo, un re se dá con la pluma quido químico, la luego bajo la influe lor. La pipa toma, aspecto glaseado de y estando espuesta turalmente negra co gráfica. El calor d De manera que el fu lotarse acto continu ser halagador para tengon mucha pris decir que estas pipas conservadas en un p abrigo de la luz del modo los didujos ap men'e, y la metamó no vuelve á repetirse

Avisos

Orden de la plaza

Servicio p

Parada y principal

Gefe de día, el teni

mo D. Abelardo Rom

Visita de hospital y

capitan del propio cu

Sargento de vigilar

fermos, Búrgos.

El oficial encarga

teno.

Boletín r

SANTO DE HOY.—S

mártir.

SANTO DE MAÑANA

virgen y mártir.

SECCION RE

Fragmento de un d

—¿Vamos, no t

Esas nubes pur

Que cruzan el a

Cual ligeras nav

¿Nada te dice el

Que en tu redor

Regalándote fre

Con elementos d

¿Nada te dicen t

Y esmaltadas fl

Cuando al pasar

De sus cálices t

¿Nada te dice la

Nada la corrien

Del jugueton ar

Que baja de la c

¿Nada, las aves

Cuando saludan

Ese conjunto gr

Que en la creaci

Del sol al primer

Contesta gnata t

CORREO DE MADRID.

20 de diciembre.

La Gaceta de hoy publica reales decretos concediendo dos indultos y una real orden resolviendo un recurso de alzada.

—Para dar cuenta al presidente del Consejo de ministros de algunos asuntos que han de tratarse en el Consejo que se celebrará mañana bajo la presidencia de S. M. el rey, han estado esta tarde en la presidencia los ministros de la Guerra, de Gobernacion, de Marina y de Fomento.

—Ha pedido autorizacion al gobierno español para pertenecer á la guardia imperial de Alemania, el Sr. D. Fernando Augusto Cabrera, hijo del conde de Morella.

—Ha nevado abundantemente en las sierras inmediatas á la ciudad de Teruel. Hállanse tambien cubiertos de nieve los puertos de Beceite y Tortosa.

—Hoy ha asistido á la recepcion de palacio con motivo del cumpleaños de su alteza la princesa de Asturias, una comision del directorio moderado, presidida por el Sr. Pazos, y compuesta de los señores Millan y Vera.

—A 1.200 asciende el número de insurrectos muertos, heridos y prisioneros en Cuba durante el mes de noviembre.

—La circular á los gobernadores de las provincias donde radican audiencias, pidiendo los presupuestos de las cárceles, se referia á las de audiencia, y no á las de partido.

Correspondencia particular DEL «DIARIO DE CASTELLON.»

Madrid 20 de diciembre de 1877.

Sr. director del DIARIO DE CASTELLON.

La disidencia que existe entre los constitucionales por causa del código fundamental que ha de ser bandera del partido, se hizo pública antes de anoche en el círculo que los constitucionales tienen en la calle del Clavel.

Habia en él varias personas importantes del partido, cuando el Sr. Leon y Castillo interpelló al Sr. Sagasta á propósito de las declaraciones favorables á la constitucion de 1869, que habia hecho pocas noches antes al tratarse de la eleccion de junta directiva.

El Sr. Sagasta, á pesar de los porfiados razonamientos en contra del Sr. Leon y

—Amigo: yo les oigo Decir esta boca es mía.

R. Arnaldo.

Un médico que se habia encargado de cierto enfermo desahuciado, le envió la medicina en un frasquito, y puso en un papel:

Mencarlo bien cuando lo vaya á tomar. Al dia siguiente fué á ver el efecto del medicamento, y saltó á recibir al médico un criado derramando lágrimas.

—¡Qué!... ¿está peor? ¿ha tomado la medicina?

—Si señor, pero como Vd. puso en el papelito que lo mencáramos bien, en una de las sacudidas que le pegamos, bastante violentas, para que hiciera la medicina más efecto, el pobrecito se murió.

—¡Ya lo creo!—esclamó el boticario.

EPÍGRAMAS.

Oyendo hablar del famoso Cabo de Buena Esperanza,

Castillo, sostuvo que el ideal constitucional del partido, era la constitucion de 1869 reformada.

Preguntóle el Sr. Leon y Castillo de qué medio se valdria para la reforma, y contestó que por medio de unas córtes constituyentes compuestas de una sola cámara, como se habia hecho en otras ocasiones. Preguntóle tambien si dichas córtes serian soberanas como las de 1854 y 1869, y contestó el Sr. Sagasta, que en su opinion debian serlo, pero que convocadas por el rey se entendia que desde luego acataban la monarquia y la dinastía como el poder legitimo que las habia convocado.

El Sr. Leon y Castillo que pertenece á la fraccion del Sr. Ulloa, rechazó terminantemente estas ideas, sosteniendo que, la constitucion de 1876 es suficientemente amplia en sus preceptos para que el partido constitucional pueda desarrollar dentro de ella todas sus ideas.

Esto lo negó el Sr. Sagasta fijándose principalmente en la cuestion religiosa y sosteniendo que el partido constitucional defiende la libertad de cultos, y dicha libertad no cabe dentro de la constitucion vigente.

Despues de retirarse del círculo el señor Sagasta continuó el debate entre el señor Leon y Castillo, y el Sr. Moreno Benitez exagerando este último las ideas del señor Sagasta, tomaron tambien parte en esta discusion algunos otros constitucionales observándose que la mayoría se inclinaba á favor del Sr. Leon y Castillo.

Se ha creido que el empeño del Sr. Sagasta en resucitar las tradiciones revolucionarias del partido constitucional y en hablar de la constitucion de 1869 responde al propósito de prescindir del senado actual, y que por ello habla de convocar, si los constitucionales fueran poder, córtes constituyentes soberanas con una sola cámara.

Es seguro que el Sr. Ulloa y sus amigos no aceptan este punto de vista, y que no seguirán al Sr. Sagasta en tales pretensiones, que á mi juicio, alejarían indefinidamente á los constitucionales del poder.

Tambien pudiera suceder que si el señor Sagasta y sus amigos insisten en tomar por bandera la constitucion de 1869, hubiera en el partido una escision parecida á la que ha ocurrido entre los moderados, y que cada vez se ahonda más.

Despachos telegráficos.

Paris 20.

El Sr. Lepore ha sido nombrado subsecretario del ministerio del Interior.

El Diario de los Debates publica una nota desmintiendo de la manera más absoluta y terminante los rumores que corrieron ayer de que el gobierno tenia el proyecto de convertir la renta francesa del 5 por 100.

Londres 20.

El Times en su edicion de esta mañana

La vieja doña Constanza Dijo confusa á su esposo: —¿Aun está en el regimiento Ese infeliz?—Pues alabo!.. ¿Qué tiene ese pobre cabo Qué nunca llega á sargento?

A un sastre dijo Pascuala: —Tiene usted buena tijera? Y aquél respondió:—No es mala, Sonando la faltriguera. Mi tijera es una treta, Yo no sé si lo hace Dios, Si dan para una chaqueta Suele cortar para dos.

Al salir ayer Tomás De cierta casa de juego, Dijo de cólera ciego: —Quien más pone, pierde más Lo oyó la casada Juana, Que tiene su Cirineo, Y exclamó:—¡Quí! pues yo creo Que quien más pone.... más gana

publica un despacho de Viena, segun el cual el gobierno turco tiene la intencion de someter á la deliberacion del parlamento otomano la cuestion relativa á las negociaciones de paz, para que decida si estas han de cesar ó deben proseguirse,

Paris 20.

El Diario de los Debates dice que sabe de una manera fidedigna que el gobierno inglés ha sondaado resueltamente la opinion de las potencias acerca de la cuestion de Oriente, á fin de poder saber si seria posible organizar una accion diplomática comun.

Londres 20.

En vista de la negativa de Alemania y Austria á intervenir en la terminacion de la cuestion de Oriente, lord Derby dirigirá una circular á las potencias desaprobando, como contrario á los intereses de Inglaterra, el dejar el arreglo de la paz sucesivamente á Rusia y Turquía.

Viena 20.

Se ha verificado en Pesth una tumultuosa manifestacion, en la que tomaron parte cerca de 8000 personas, no habiendo sido oidas sus reclamaciones por el ministro señor Tisza, los manifestantes se han entregado á muy sérios y graves desórdenes, siendo impotente la policia para contenerlos.

Roma 20.

Italia está decidida, segun se cree á aceptar al señor Bismark como árbitro de sus diferencias con Turquía.

ULTIMA HORA.

El «Temps» dice que se ha verificado la fusion de los correos y telégrafos y que ambos servicios han sido puestos bajo la direccion de monsieur Cochery, secretario de Estado.

Noticias particulares de Pera anuncian que Suliman-Bajá fué recibido luego despues de su llegada por el sultan, hecho que se considera como indicio de que la Puerta está resuelta á hacer una vigorosa defensa si las condiciones de paz no son para ella aceptables. El gran visir tiene conferencias diarias con monsieur Layard, y segun parece, la Puerta está dispuesta á ceder á Batum, el libre paso por el Bósforo y la ocupacion momentánea de la Bulgaria por un cuerpo de ejército misto; pero no consentirá en manera alguna una desmembracion de territorio.

El general Totleben ha sido nombrado jefe del ejército que se halla delante de Rutschuk.

Se ha roto un diente Vicente El gloton que más me choca, Y dice que no lo siente Porque no teniendo el diente Le cabe más en la boca.

Decía un caballero, que durante los frios del año 1829, una cortesana que venia de Toledo á Madrid, habia sido devorada por los lobos.

—¡Pobres animales!—dijo una señora.— ¡Qué cosa tan terrible debe ser el hambre!

Solucion á la charada: VA-LE-RO.

CHARADA.

Dos tercera espide el papa. La primera da el cantor Deleitando enseña el todo. Adivinalo, lector.

La solucion, en el número próximo.

Imprenta del «Diario de Castellon.» Medio, 53, hoyes.

como por encanto, una série de caracteres caligráficos. En la tercera apareció una imágen, luego una frente, una nariz, una boca; saliendo por fin de entre las nubes el retrato de Garibaldi.

Hé aquí ahora el secreto de esta novedad: se ha combinado un líquido químico compuesto del modo siguiente: éter y alcohol adicionados con esencia como la de rosas, en la cual se disuelve un 10 por 100 de borato de soda ó de algun otro disolvente. Se añade una pequeña cantidad de sal de plata como el azoe, para obtener una materia fácilmente impresionable por la luz ó que pueda fundirse por el calor de la pipa. Cuando se trata de preparar una pipa que tome pronto aquel tinte bronceado tan apetecido de los fumadores, se baña el utensilio en la solucion hasta la base del hornillo; cuando se quiere, por el contrario, hacer aparecer sobre el hornillo un dibujo, un retrato, una viñeta, etc., se dá con la pluma ó el pincel, con el líquido químico, la imágen que debe salir luego bajo la influencia de la luz ó del calor. La pipa toma, en todos los casos, el aspecto glaseado de las de espuma de mar, y estando espuesta á la luz se vuelve naturalmente negra como una plancha fotográfica. El calor dá el mismo resultado. De manera que el fumador vé su pipa colotarse acto continuo, lo que no deja de ser halagador para los aficionados que tengan mucha prisa. Creemos escusado decir que estas pipas sorpresas deben ser conservadas en un papel que las ponga al abrigo de la luz del día y del calor; de otro modo los dibujos aparecerían repentinamente, y la metamorfosis una vez hecha no vuelve á repetirse.

Avisos oficiales.

Orden de la plaza del 21 de diciembre.

Servicio para el 22.

Parada y principal, Olumba. Gafa de día, el teniente coronel del mismo D. Abelardo Romero García. Visita de hospital y provisiones, primer capitan del propio cuerpo. Surgento de vigilancia y paseo de enfermos, Búrgos. El oficial encargado del servicio, Centeno.

Boletin religioso.

SANTO DE HOY.—San Queremon ob. y mártir.

SANTO DE MAÑANA.—Santa Victoria, virgen y mártir.

SECCION RECREATIVA.

Fragmento de un diálogo campestre.

—¿Vamos, no te dicen nada Esas nubes purpurinas, Que cruzan el ancho piélagos Cual ligeras navecillas? ¿Nada te dice el ambiente Que en tu redor se desliza, Regalándote frescura Con elementos de vida? ¿Nada te dicen las gayas Y esmaltadas florecillas, Cuando al pasar, el aroma De sus cálidas te envían? ¿Nada te dice la fuente? Nada la corriente límpida Del jugueton arroyuelo Que baja de la colina? ¿Nada, las aves canoras Cuando saludan al día? Ese conjunto grandioso Que en la creacion se admira Del sol al primer reflejo.... Contesta ¿nata te indica?

MEDIO, 53.

En la imprenta del Diario de Castellon se venden grandes cantidades de papel, al peso, al precio corriente.

MEDIO, 53.

LA TISIS vencida por la naturaleza.

GRANDIOSO CUANTO HUMANITARIO DESCUBRIMIENTO DEBIDO A LA CIENCIA.
Canadian Mollen-Coffee.—(Café Mollen del Canadá.)

No es solamente el remedio más eficaz contra la *tisis* que se conoce, sino que sus efectos como pectoral y como regulador del sistema nervioso son maravillosos. Todas aquellas dolencias que atacan al pecho ó al sistema nervioso, como la TOS en todas sus manifestaciones, *catarros, ronqueras, constipados, etc.*, dolor de cabeza, accidentes, vahidos, debilidad nerviosa general ó local, acedias, ardores, flatos, escrófulas, clorosis, anemia, *raquiismo ó impotencia* pueden y deben tratarse con el CAFE MOLLEN DEL CANADA, bastando algunos dias de uso para que desaparezcan las toses más arraigadas y fuertes, así como para que encuentren alivio y alcancen su curacion los organismos, cuyo sistema nervioso se encuentre desequilibrado por cualquiera de las infinitas causas que transforman la sensibilidad y alteran la salud.

Se vende en las principales farmacias al precio de 40 reales paquete. Unico depósito en esta provincia, farmacia de D. Vicente Fabregat, Enmedio, 21, Castellon.
DEPOSITO CENTRAL EN MADRID: GONZALEZ Y COMPAÑIA. Pez, 19, 3.º —Pidiendo más de cinco paquetes al depósito central y acompañando el importe en libranza ó letras de fácil cobro, y además el de certificado y franqueo, se hace un descuento de veinte y cinco por ciento.

VENTA.

En el poblado de Almenara se venden las fincas siguientes:
La casa palacio, cuya superficie, entre edificio y patios, comprende 1125 metros cuadrados; local excelente para establecer cualquier fábrica, depósito para encajonar naranja, ó ingenio para fabricar azúcar; cosecha que promete grandes ren-

dimientos en el país.
Igualmente la casa almazara, cuya área comprende, entre la parte edificada y patio 435 metros cuadrados. Y junto al edificio diez hanegadas de huerta que se cederian si conviniese al comprador.
Darán razon, en Almenara calle Mayor, Joaquin Sanz, y en Valencia en la casa calle del Trinquete de Caballeros, n.º 12, entresuelo de la derecha, junto al Milagro.

OBRA NUEVA EL MODERNO DESTILADOR LICORISTA.

Aguardientes, Jarabes, Cerveza y Vinagres.

2,000 fórmulas para toda clase de licores, aguardientes, jarabes, vinos, alcoholes, cremas, ácidos, tinturas, vinagres, ratafias, horchatas, bebidas higiénicas, esencias, mistelas, éteres, bálsamos, néctares. coloracion y aromas de todas clases, con notables *secretos* y nociones útiles para los *cafeteros, droguistas, perfumistas, fabricantes de cerveza, espendedores y cosecheros de vinos.*

Recopilacion de los mejores formularios alemanes, ingleses, franceses y norte-americanos, segun los más recientes adelantos de la quimica, con 4 láminas litografiadas.—Un tomo en 4.º de más de 400 páginas á dos columnas, precio 6 pesetas. Véndense en las principales librerías.

Los pedidos al editor D. Manuel Sauri, plaza Nueva, Barcelona, á quien remitiendo el importe de 6 pesetas en sellos, servirá la obra á vuelta de correo.

ELEMENTOS

DE GRAMÁTICA CASTELLANA

REDACTADOS con arreglo á los principios de la Academia española, con explicaciones y ejemplos para facilitar el análisis de la analogía y con nociones de prosodia, ortografía y análisis lógico.

Obra la más completa en su clase de las publicadas hasta el dia para las escuelas de primera y segunda enseñanza, y muy útil para las de adultos.

Por D. Manuel Meseguer Gonell, maestro superior, premiado en certámen literario y por la junta de Instruccion pública de Tarragona.

En pocos años se han vendido cinco numerosas ediciones de este libro, que, á pesar de la concision con que está escrito, como destinado á los niños, fué adop-

tado de testo en varios institutos y escuelas normales de maestros, inclusa la central de Madrid, cuando la gramática de la real academia no era, como hoy, testo obligatorio y único en la enseñanza pública. Esto prueba hasta la evidencia su mérito intrínseco y la utilidad de su método para la enseñanza de tan importante asignatura.

Véndese á 4 reales el ejemplar en la librería de la viuda de D. Vicente Perales, en esta capital.

En la imprenta de este periódico, Medio 53, se compran libros antiguos de cualquier clase que sean.

SIN COMPETENCIA.

Gran rebaja de precios en CRISTALES PLANOS; se colocan á domicilio.

TUBOS PARA LAMPARAS á Real!!
LAMPARAS de todas clases; se reforman á precios de fábrica.

500 QUINQUES de pared á 10 reales y se REGALAN 3 tubos de cristal.

LOZA DE LA CARTUJA DE SEVILLA se acaba de recibir un gran surtido, todo de primera clase.

CRISTAL HUECO de todas clases y precios.

BRASEROS, BADILAS, GRIFOS y objetos de metal, con rebaja de precios.

CANALES DE ZINC, á real y medio palmo.

CHAPAS y TUBOS plomo, á la mitad de precio.

Viuda de Magin Borjas, Medio, 78.

UN REGENTE de Farmacia desea colocacion. Darán razon en la imprenta de este periódico.

--Cascarilla Americana--

PERFECCIONADA.

Magníficos polvos impalpables para blanquear, suavizar y embellecer el rostro, superiores á cuantos productos se usan y conocen hasta el dia; hacen desaparecer las pecas, manchas, granulaciones, espinillas, erupciones herpéticas y son el mejor cosmético para hacer desaparecer lo tostado del sol á los que se bañan en el mar.

En el tiempo caluroso basta empolvase con ellos el cuerpo para hacer desaparecer el calor y sentir una frescura admirable.

No confundirla con otros productos que se venden con este nombre. Las cajas llevan en la cubierta el escudo de armas de la Habana, y en la etiqueta que cierra la caja, debajo del prospecto, lleva la firma de su autor.

Se halla de venta en todas las principales perfumerías de Madrid y provincias. En Castellon de la Plana, comercio de quincalla de D. Juan Miaza Fortis, calle Zapateros, número 21.

FOTOGRAFÍA ARTÍSTICA

Juan B. Ballester,
Calle de S. Juan, núm. 37, Castellon.

Acaba de abrirse al público este nuevo gabinete fotográfico en donde se hacen retratos de todas clases, al precio corriente en esta poblacion, ó sea, desde 8 reales el primer ejemplar y 2 cada copia en adelante.

Los niños pagarán doble que las personas mayores, por cualquiera clase de retratos que se pidan.

MÉTODO FACIL Y BREVE DE LECTURA.

Aprobado para testo por el gobierno.

por D. Manuel Meseguer Gonell,

maestro superior, premiado en certámen literario y por la junta provincial de instruccion pública de Tarragona.

Entre los elogios prodigados por la prensa y los profesores á la bondad de este sencillo método de lectura merecitarse con preferencia una frase de don José Roman, maestro de Berge (Málaga) que escribe al autor: «En los doce años que llevo de práctica en la enseñanza jamás he obtenido en la lectura los resultados que en los seis meses que hace tengo adoptado su método.» Merece, pues, la pena de ser ensayado por los maestros que no lo han adoptado todavía, á fin de adelantar lo posible á los discípulos en tan interesante asignatura.

Véndese en la librería de la viuda de don Vicente Perales en esta ciudad, y en Tarragona en las de Gual, Roura y Granell, á diez cuartos ejemplar y diez reales docena. La coleccion de carteles á 6 reales en papel y 12 en carton.

SE VENDE treinta mesas, dos pianos, una mesa de billar, dos mostradores, siete espejos, ciento cincuenta banquetas, y otros muebles.

Darán razon en el café de España.

LA FELICIDAD EN SUEÑOS.

novela original

de DON MANUEL MESAQUER Y GONELL y DON MELITON ESCAMILLA, profesores de primera enseñanza superior y premiados en certámen pedagógico y literario.

Se publicará por entregas de 16 páginas en 4.º regular, al precio de diez céntimos de peseta una, admitiéndose suscripciones en la escuela pública superior de Priego, provincia de Córdoba, y en la de Amposta, Tarragona, acompañando al pedido 2 pesetas, importe de las 20 primeras entregas.

Se repartirá en cuadernos de 48 páginas, ó sea de 3 entregas, saliendo á luz el primero á mediados de agosto próximo.

(NOTA.) Los autores suplican á sus compañeros de profesion den á conocer este anuncio á las personas que crean pueden suscribirse, teniendo presente que, además de agradecerse, por cada seis suscripciones que avisen se les remitirá una gratis.

Se admiten suscripciones en la librería de la viuda de Vicente Perales, en esta capital.

VENTA.

En el término de Almazora, partida de los Pavos, lindante por abajo con un huerto del señor de Collantes, y por arriba camino de Valentin, se venden algunas hanegadas de huerta.

Darán razon en Castellon, casa del señor de Gasset.

AÑO II.

Necesidad é impo

Próxima la fec la formacion del la poblacion, de es licito dudar, deber como per gunas ligeras ob minadas á poner portancia y nec operacion, y á d ocupacion que tie la sociedad, que gen á serias dif práctica de las han de servir de ser origen de i harian ilusorio, dicial su resultac á todo trance evit

Si el *nosctete ips* del hombre consi mo es la ciencia la que debe dars tancia porque es sable de las demá conocimientos tod relacionan, el est en sus diversas considerado com más bien dicho, de ser tambien d de toda nacion cu La estadística, co operaciones, vien objeto. Ante todo, mentario y hasta mun, es preciso, e saber el número d componen una so do de ilustracion, especiales, para q bidamente organi tudio preliminar dar importantísim sultados, y que ha mera curiosidad; de científica satis taseños la frase, mente, y esto es lo te, como base fi exacta é indispen buena, recta é ilu tracion.

Sin tales datos; tantes consecuen se deducen, la adm blica en sus divers nes, seria un caos intentaria esclarec continuado. Los t rian un carácter o bitrario, por lo mis drian repartirse e equidad. Los serv Estado, serian inco do no fueran nulotes, habiendo nece número de emplead tiosos desembolsos contribuyente, pues dose sin norte, sin atenerse, serian mayores trabajos q ces resultarían inefi tos, ocasionando a cuento y sin útil ap